



**Conflicto.** Genera nuevos disturbios en Reforma, levanta su plantón del Zócalo y avisa que le mandará  
marcaje personal a la Presidenta, que ayer canceló en Tlapa para evitar provocación EQUIPO MILENIO, CDMX, PAGS. 4 Y 5

# La CNTE emprende “repliegue táctico” y siembra advertencias



Los maestros protagonizaron otro día de destrozos antes de salir de la ciudad. JORGE CARBALLO



# La CNTE emprende “repliegue táctico” y siembra advertencias

**“Nueva etapa”.** Genera disturbios por tercer día consecutivo, levanta su plantón del Zócalo y proyecta un marcate personal a la Presidenta, que ayer canceló un evento en Tlapa, Guerrero, para evitar provocación

JORGE MARTÍNEZ, ARMANDO MARTÍNEZ Y RAFAEL MONTES/CDMX

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) levantó el plantón que mantenía desde hace tres semanas en el Zócalo, sin embargo, prometió marcate personal a la presidenta Claudia Sheinbaum para exigirle la derogación de la ley del Issste de 2007.

En el día 22 de movilizaciones, integrantes de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (Ceteg) nuevamente protagonizaron disturbios en Ciudad de México ahora en las oficinas de la Secretaría del Bienestar.

Luis Alberto López Pazos, vocero de la Sección 22, informó que durante su asamblea se acordó una nueva fase en la lucha por

la derogación de la ley del Issste. La nueva etapa, explicó en MILENIO Televisión, consiste en un “repliegue táctico” consistente en la acumulación de fuerzas, propaganda y difusión a otros afectados, como los trabajadores del sector salud.

López Pasos señaló que hoy (sábado) a las 9 de la mañana ofrecerán una conferencia para declarar formalmente que la jornada de protestas entra en receso, sin que ello signifique una “desmovilización total”.

Durante un mitin en el Zócalo, tras marchas desde el Ángel de la Independencia, el dirigente de la Sección 9 de CdMx, Pedro Hernández, advirtió la Coordinadora no dará ni un paso atrás en sus demandas y que se manifestará en los eventos de la Presidenta.

“Hemos decidido que a donde vaya la Presidenta haremos acto de presencia para exigirle una respuesta a la demanda fundamental, que es la derogación de la ley del Issste”.

Acusó a Sheinbaum de mentirles al asegurar que no hay presupuesto para cumplir sus demandas, señalamiento que extendió al ex presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Antes López Obrador dijo que no tenía mayoría en ambas cámaras. Lo que la Coordinadora desnudó es que este gobierno es de los ricos y no de los pobres”, reprochó Hernández.

En tanto, la Ceteg también anunció un receso a sus protestas y el reinicio de clases en la entidad este lunes, al igual que la Sección 7 de Chiapas.

“No es apostando a la destrucción como se resolverán las demandas”: Segob

#### “Iremos después”

Sheinbaum confirmó que el evento de ayer en Tlapa, Guerrero, donde encabezó la inauguración de un hospital, fue pospuesto para evitar “una provocación”.

“Preferimos, frente a un anuncio de que iba a haber una provocación (de maestros inconformes), mover el día, y ya iremos en otra ocasión”, afirmó en su conferencia matutina.

Ante el anuncio de su visita a ese municipio guerrerense, la

Ceteg, una de las alas más radicales de la Coordinadora, advirtió que ya preparaba una protesta contra la mandataria.

“Hay que decirlo abiertamente, ¿recuerdan que alguna vez el presidente López Obrador iba a inaugurar el Teletón en Tlapa y hubo provocaciones? Ahora salieron volantes diciendo que se iban a manifestar... no es un asunto de la Presidenta, sino del propio pueblo”, reprochó.

En noviembre de 2023, un grupo de docentes bloqueó el acceso al centro Teletón, que el entonces presidente iba a inaugurar, lo que impidió que llegara al evento.

“Queremos festejar que está funcionando el hospital, que de todas maneras ya está abierto, y vamos a regresar en otro momento”, prometió Sheinbaum.



En Palacio Nacional agregó que también está pendiente la revisión de obras para mejorar las carreteras desde Guerrero hasta la Mixteca y avances del programa Sembrando Vida.

#### Vandalismo

Desde el mediodía, los paristas comenzaron a retirar sus carpas y casas de campaña de la plancha del Zócalo y calles aledañas, no sin antes protagonizar nuevos disturbios en la capital.

Al intento de irrumpir a la fuerza en Gobernación, del miércoles, y la quema de documentos y muebles en oficinas del SNTE, del jueves, se sumaron ayer desmanes en la sede de la Secretaría de Bienestar.

Con palos y extintores, integrantes de la Ceteg rompieron los vidrios del edificio ubicado en Paseo de la Reforma, hechos que condenó Gobernación.

“La Secretaría de Goberna-

ción repudia los actos violentos y vandálicos que se registraron durante la marcha que llevaron a cabo maestros de la CNTE durante su recorrido por Reforma”, señaló en un comunicado.

La dependencia que encabeza Rosa Icela Rodríguez exhortó al magisterio disidente a manifestarse pacíficamente evitando afectaciones a los ciudadanos.

“No es apostando a la destrucción del inmueble donde laboran los trabajadores responsables de otorgar los programas sociales a los millones de mexicanos que más lo requieren como se resolverán las demandas magisteriales”, expresó.

Por separado, la titular de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, también se pronunció sobre estos disturbios.

“Desde la Secretaría del Bienestar rechazamos los hechos violentos ocurridos en nuestras instalaciones. Nuestra principal

tarea es atender a los derechohabientes, prioritariamente adultos mayores y personas con discapacidad, cuya integridad hoy (ayer) se vio en riesgo”, declaró Montiel.

La funcionaria se pronunció por resolver los conflictos mediante el diálogo, “por respeto y amor a nuestro pueblo”.

En tanto, sobre el retiro del plantón del Zócalo, la jefa de Gobierno de CdMx, Clara Brugada, dijo que este repliegue “beneficiaría sobre todo al comercio, que fue el más afectado”.

Brugada sostuvo, además, que funcionarios de su administración y el titular de la Autoridad del Centro Histórico, Carlos Cervantes, se reunieron con comerciantes y empresarios afectados por la protesta magisterial para escuchar sus peticiones y necesidades. —

Con información de: Pedro Domínguez

## Conflictos magisteriales

### Retirada

Los integrantes de la Coordinadora comenzaron a quitar sus campamentos de algunas de las principales calles del Centro Histórico de Ciudad de México



INFORMACIÓN: Jorge Martínez • GRÁFICO: Alfredo San Juan



1 Un grupo rompió con pa-  
los los vidrios de Bienes-  
tar. REUTERS

2 Paristas retiraron car-  
pas y casas de campaña.  
JORGE CARBALLO